

Sehr geehrte Damen und Herren in den Schulämtern,

gerne möchte ich Sie über die Auszeichnung „Umweltschule in Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule“ informieren, da jetzt die Juryergebnisse aus dem Schuljahr 2019/20 feststehen und eine Anmeldung für das aktuelle Schuljahr noch bis zum 20.11. möglich ist.

579 Schulen werden ausgezeichnet, Liste anbei

Auch im Schuljahr 2019/20 haben sich wieder viele Schulen für Umwelt und Nachhaltigkeit engagiert – und das aufgrund der Kontaktbeschränkungen und Schulschließungen unter teils schwierigsten Bedingungen. Umso mehr freuen wir uns, Ihnen heute mitteilen zu können, dass die Jury bestehend aus Vertreterinnen des Umweltministeriums, des Kultusministeriums, der ALP und der LBV nun 579 Schulen in ganz Bayern auszeichnen kann (Vorjahr 479). Diese Schulen dürfen im aktuellen Schuljahr den Titel „Umweltschule in Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule“ tragen.

Ausgezeichnet werden diese Schulen für ihr Umwelt- und Nachhaltigkeitsengagement. Dafür haben sie Handlungsfelder aus dem Themenbereich Umwelt und Nachhaltigkeit bearbeitet. In den Handlungsfeldern wurde der Nachweis zu dauerhaften Verhaltensänderungen in der Schulgemeinschaft erbracht und konkrete Maßnahmen zum Schutz der Umwelt umgesetzt. Die Partizipation von Schüler*innen stand dabei im Fokus. Weitere Nachhaltigkeitsaspekte und insbesondere Maßnahmen zu einem verantwortungsvollen Umgang mit natürlichen Ressourcen wurden im Rahmen der Weiterentwicklung im Schulleben verankert.

Ein besonderer Dank geht in diesem Jahr an die Lehrkräfte und Schüler*innen, die auch während der Schulschließungen im Rahmen des Homeschooling Maßnahmen im Sinne einer nachhaltigen Entwicklung weiter verfolgt haben.

Leider sind in diesem Jahr keine Auszeichnungsveranstaltungen möglich, im vergangenen Jahr konnten die Schulen noch persönlich aus der Hand des Umweltministers oder des Kultusministers Urkunde und Fahne entgegennehmen. Die Schulen werden im Laufe des November ihre Urkunde und Fahne diesmal postalisch erhalten, ein gemeinsames Anschreiben des Umwelt- und Kultusministers wird beigelegt. Über das Juryergebnis wurden die Schulen bereits vergangene Woche per E-Mail informiert.

Vielleicht haben Sie Interesse, Ihren Schulen persönlich zu gratulieren? Nehmen Sie ggf. gerne Kontakt mit den Schulen auf, sie werden sich sicherlich freuen.

Anmeldung noch bis 20. November 2020 möglich, Ausschreibungsunterlagen anbei

Ich würde mich sehr freuen, wenn Sie Ihre Schulen über die nun laufende Anmeldung für das Schuljahr 2020/21 informieren würden. Die Rückmeldungen der Umweltschulen haben gezeigt, dass eine Bildung für nachhaltige Entwicklung auch und gerade in Krisenzeiten von hoher Bedeutung ist.

Gerne können Sie sich bei Rückfragen mit mir in Verbindung setzen. Alle Infos zu „Umweltschule in Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule“ finden Sie auch unter www.lbv.de/umweltschule

Ich bedanke mich für Ihre Unterstützung und gratuliere auch Ihnen zu den Umweltschulen/Nachhaltigkeitsschulen in Ihrem Landkreis bzw. in Ihrer Stadt.

Mit den besten Grüßen

Birgit Feldmann

Bayerische Landeskoordination „Umweltschule in Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule“

Landesfachbeauftragte Bildung für nachhaltige Entwicklung

E-Mail: umweltschule@lbv.de, Tel. 09174 / 4775-7242, Fax 09174 / 4775-7075

Landesbund für Vogelschutz in Bayern e.V. (LBV), Landesgeschäftsstelle, Eisvogelweg 1, 91161 Hilpoltstein